*Fl Solde México

RÉCORD DE CONTAGIOS

Reportan la saturación de 101 hospitales

Producto de los festejos de Navidad y Año Nuevo, creció en 53 por ciento el número de hospitales que se encuentran a su máxima capacidad con pacientes que tuvieron complicaciones por Covid-19, todo en menos de tres semanas. Según los datos de la Red IRAG de unidades médicas, mientras que en la noche de Navidad había 66 hospitales ocupados al tope con pacientes con Covid en camas generales, para el Año Nuevo ya eran 77 los que estaban a su máxima capacidad. Ayer la cifra se incrementó a 101 hospitales que ya no pueden recibir a más personas que han visto complicada su salud tras haber contraído el virus de la pandemia. Pág. 7

"ES MÁS PARECIDA AL CATARRO"

"Ómicron tiene un predominio por la vía respiratoria alta, la laringe, la faringe, la tráquea, incluso los segmentos de los bronquios principales, pero afortunadamente tiene menor probabilidad o menor proporción de daño en los pulmones. Entonces, el cuadro clínico de Ómicron, la expresión de la enfermedad por Ómicron, es más parecida al catarro común", dijo el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. **Pág. 7 y 20**

SE ROMPE RECORD DE CONTAGIOS

Crece 53% saturación de hospitales en el país

Hasta ayer, 101 centros de salud, de 865, tenían llenas sus camas dedicadas a pacientes con Covid-19

NURIT MARTÍNEZ



El Sol de México

Sección: Portada, Nacional

2022-01-12 01:50:08 983 cm2

Página: 1,7 \$51,877.70

2/3

roducto de los festejos de Navidad y Año Nuevo, creció 53 por ciento el número de hospitales que se encuentran a su máxima capacidad con pacientes que tuvieron complicaciones por Covid-19, en menos de tres semanas.

Según los datos de la Red IRAG de unidades médicas, mientras que en la noche de Navidad había 66 hospitales ocupados al tope con pacientes con Covid en camas generales, para el Año Nuevo ya eran 77 los que estaban a su máxima capacidad.

Ayer la cifra aumentó a l0l hospitales que ya no pueden recibir a más personas que han visto complicada su salud tras haber contraído el virus de la pandemia.

En este contexto, México registró un nuevo récord de contagios de coronavirus, sumando 33 mil 626 nuevos casos en las últimas 24 horas, la mayor cifra diaria en lo que va de la pandemia, y 162 defunciones más.

Desde que la Secretaría de Salud (SSa) informó del primer contagio de Covid-19 en el país –el 27 de febrero de 2020– a la fecha, se han confirmado a través de pruebas cuatro millones 170 mil 66 casos y 300 mil 574 decesos.

La cuarta ola de la pandemia que azota al país alcanzó el lunes al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien por segunda vez dio positivo a la enfermedad, aunque con síntomas leves.

Por ahora, el incremento en los contagios no se ha reflejado en un aumento similar de casos graves o de muertes, debido a que la variante predominante, Ómicron, aunque más contagiosa, es menos mortífera que sus antecesoras. También influye el efecto de las vacunas, que no había en las primeras dos olas.

"A diferencia de la variante Delta, Ómicron tiene un predominio por la vía respiratoria alta, la laringe, la faringe, la tráquea, incluso los segmentos de los bronquios principales, pero afortunadamente tiene menor probabilidad o menor proporción de daño en los pulmones. Entonces, el cuadro clínico de Ómicron, la expresión de la enfermedad por Ómicron, es más parecida al catarro común...

"Ahora, cuando a esto se suma la vacunación... y con mayor razón quien ya tiene el refuerzo, tiene aún menor probabilidad de tener daño pulmonar", explicó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en la conferencia matutina de ayer.

Sin embargo, un reportaje publicado el domingo en *The New York Times* sugiere que es muy temprano para cantar victoria ya que las primeras ciudades que en Estados Unidos fueron azotadas por Ómicron ya comenzaron a registrar un repunte de muertes y hospitalizaciones impulsadas por el considerable número de contagios. Esto podría pasar en México.

HOSPITALES A TOPE

De los 101 hospitales ocupados a su máxima capacidad en cuanto a las camas generales, 19 se ubican en la Ciudad de México. Le siguen el Estado de México, Nuevo León y Jalisco, indican los datos la Red IRAG.

Unidades del IMSS en la capital como el Siglo XXI, La Raza y Magdalena de las Salinas están a tope. También sus unidades centrales en Pachuca, Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Veracruz, Oaxaca y Toluca, entre otros.

El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas es otro de los hospitales que se encuentra lleno.

El hospital del IMSS en Cancún, Quintana Roo, se encuentra en la primera posición de unidades hospitalarias de entre 865 que a diario reportan el número de pacientes ingresados por complicaciones de Covid-19.

Cancún, uno de los destinos turísticos más importantes del país, es una de las zonas que impulsa los contagios tras las vacaciones de la época decembrina.

En las notificaciones hospitalarias, la Secretaría de Salud encontró que en l6 entidades están comprometidas las condiciones de atención en las unidades de terapia intensiva, mientras que hace una semana solamente eran nueve. En su mayoría se encuentran también en la Ciudad de México.

Desde la llegada de la pandemia a nuestro país, las diez entidades que acumulan el mayor número de contagios son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, que en conjunto conforman 65 por ciento de los casos confirmados. Con información de Sarahi Uribe y Saúl Hernández

66

HOSPITALES ocupados a tope con pacientes Covid había en Navidad

33

MIL 626 nuevos casos Covid se registraron en las últimas 24 horas



*HI Solde México

33 mil 626

nuevos casos en las últimas 24 horas, la mayor cifra diaria en lo que va de la pandemia, y 162 defunciones más





Pacientes con síntomas de Covid saturaron el hospital de La Raza del IMSS

